

DEMANDAN ATENCIÓN DE LAS AUTORIDADES

Partidos denuncian violencia en su contra

VIOLETA HUERTA/FERNANDO SOLIS

Fuerzas políticas y representantes exigen reforzar la seguridad para la elección en la entidad para evitar robos de urnas

Partidos de la coalición Fuerza y Corazón por México, conformada por PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza denunciaron que la noche del lunes el vehículo de su candidato a presidente municipal de Hueyopxtla fue baleado, mientras en Teoloyucan el comisario de seguridad fue víctima de un atentado, donde resultó herido, por lo cual exigieron que las autoridades refuercen las medidas de seguridad, a unos días de la jornada electoral del 2 de junio.

Además de exigir que se garantice la seguridad de las candidaturas y la ciudadanía, denunciaron que hay lugares donde se están recogiendo las credenciales de elector bajo amenazas y plantearon atraer el escrutinio y cómputo de municipios y distritos, donde no se podrá realizar e instalar una mesa de trabajo para analizar ese tema y posibles focos rojos, pues existe el riesgo de que el Consejo General deba realizar cómputos supletorios.

Reprocharon que la estrategia de seguridad no ha sido eficaz, pues los exhortos han sido llamados a misa y la guardia nacional brilla por su ausencia y pidieron estar atentos para evitar posibles robos de urnas o quema de casillas.

DENUNCIAS

Durante la sesión de este martes, el representante del PRI, Víctor Capilla denunció que la noche de este lunes en Hueyopxtla balearon el automóvil de su candidato a presidente municipal en ese municipio a las 11:00 de la noche, pero afortunadamente el aspirante no resultó lesionado.

La situación, dijo, está muy complicada en ese municipio, pues su candidata a regidora y los demás integrantes de la planilla de la coalición han sido víctimas de amenazas y ha habido una escalada de violencia.

“Que garanticen la misma seguridad de cuando los gobernantes actuales eran candidatos”, dijo Capilla y advirtió que la violencia y las amenazas no garantizan un triunfo en las urnas, pues recordó que en el 2021 se anularon 34 elecciones en el país, y de ellas, 23 fueron por actos de violencia y dos por violencia política de gé-



La unidad donde viajaba el candidato a alcaldía de Chalco por parte del PVEM fue baleada

nero, por lo cual la violencia propicia que se anulen las elecciones.

Agustín Uribe del PRD señaló que el tema de la inseguridad se abordó en la mesa política y aún cuando admitió que existe la intención de garantizar un clima de seguridad, advirtió que las intenciones no son suficientes, mientras no haya acciones para permitir que la ciudadanía pueda salir con toda la tranquilidad del mundo a votar.

Pidió generar una estrategia con el gobierno del estado y con las instancias de seguridad nacionales para que en el estado de México no sucedan robo de urnas, quema de casillas ni la toma de juntas municipales. Pidió atraer el escrutinio y cómputo de municipios y distritos donde se vislumbre la posibilidad de que no se pueda hacer en esas regiones.

Alfonso Bravo Álvarez Malo del PAN pidió una estrategia clara y puntual que se dé a conocer, pues les preocupa que la ciudadanía pueda acudir a votar de forma libre y con seguridad en toda la entidad, ya que hay lugares donde se vive una efervescencia como en las zonas sur, norte, en la zona colindante con Morelos o en Tecámac y Nextlalpan, donde hay quienes quieren reventar la elección y recordó que hace tres años hubo una elección extraordinaria y quemaron la casa de su candidata. También mencionó que se genera miedo en municipios como Atizapán.

El representante de Nueva Alianza, Efrén Ortiz dijo que el tema de inseguridad es muy complejo, señaló que han sufrido intimidaciones todos los partidos, pues incluso hubo renuncias y advirtió que no son hechos aislados, ya que el clima de inseguridad se está desbordando y empieza a rebasar al Estado.

Anselmo García Cruz de Movimiento Ciudadano dijo que el proceso electoral es atípico, pero los hechos de violencia no son aislados, por lo cual les preocupa la violencia y que los poderes fácticos no decidan quiénes ganarán.

Dijo que no ven una estrategia de seguridad, pidió no minimizar los hechos para evitar que puedan registrarse más actos de violencia, pues consideró que la policía estatal y las municipales están siendo rebasadas, mientras la Guardia Nacional brilla por su ausencia.

La consejera presidenta del instituto electoral Amalia Pulido Gómez se solidarizó con quienes han sido víctimas de violencia y señaló que todas las exigencias se han transmitido a la mesa política.

Refirió que el lunes las y los dirigentes acudieron a la mesa de seguridad donde manifestaron sus inquietudes y las autoridades les expusieron las estrategias que se han llevado a cabo para reforzar la seguridad y para que la ciudadanía tenga garantías y la certeza de que podrá salir a votar en un contexto de paz y libertad.

ATENTADO A CANDIDATO DEL PVEM EN CHALCO

El candidato del Partido Verde a la presidencia municipal de Chalco, Alfredo Eduardo Díaz López, conocido como “Lalo Paletas” sufrió un atentado la madrugada de este martes, cuando dos sujetos a bordo de una motocicleta dispararon contra su vehículo.

El dirigente del Partido Verde, José Couttolenc Buentello denunció los hechos, a través de un video, donde acusó que el abanderado fue víctima de un atentado “bajo y atroz”.

“Dos personas arriba de una motoci-

“Que garanticen la misma seguridad de cuando los gobernantes actuales eran candidatos”

cleta atentaron contra su vida, dejando cuatro disparos sobre su camioneta”, denunció y exigió parar las amenazas, pues así, dijo, no se debe hacer política.

Advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias, pues saben quiénes provocaron ese acto que calificó de vil y corriente.

Couttolenc aseguró que ellos han realizado una campaña impecable, llena de alegría y de propuestas, por lo cual están seguros de que ganarán el próximo 2 de junio a la buena.

LOS HECHOS

El candidato ya presentó una denuncia contra quien resulte responsable ante la Fiscalía mexicana, donde refiere que aproximadamente a la una con 10 minutos llegó a bordo de su vehículo a una farmacia, ubicada en la avenida San Isidro, colonia La Conchita, municipio de Chalco.

Estacionó su vehículo del otro lado de la acera, frente a un local comercial destinado a servicio automotriz.

En la denuncia refiere que tardó aproximadamente 10 minutos en la compra del medicamento, cuando escuchó las detonaciones de arma de fuego y la voz de una persona señalando que habían baleado la camioneta.

Inmediatamente realizó una llamada para solicitar auxilio y aproximadamente a la una con 20 minutos llegó una unidad de la Policía Municipal de Chalco y los elementos acordonaron el lugar.

El candidato denunció ante las autoridades que dos sujetos a bordo de una motocicleta escaparon con dirección a la avenida Arturo Montiel.

Couttolenc Buentello, durante su visita a Ecatepec la mañana de este martes, expresó que es lamentable que en este municipio y en algunos otros del oriente del estado, de pronto se toman algunas acciones de la política vieja, que acusó laceran por completo y atacan a la democracia.

Reiteró que en estos tres meses de campaña federal y uno local, no ha pasado a mayores y confía en que las autoridades harán su trabajo.



Reportan nuevos actos de violencia en Hueyapoxtla, Teoloyucan, Atizapán, Nextlalpan y Ocuilan. IVÁN CARMONA

Y ADEMÁS

Ana Lilia pide “piso parejo”

La presidenta del PRI en el Estado de México, Ana Lilia Herrera, pidió en Tlalnepantla a gobiernos estatal y federal “piso parejo” en el proceso electoral y abundó que quienes ya se fueron del tricolor no se llevaron nada.

Piden partidos al IEEM blindaje en puntos de riesgo

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

Los partidos PRI, PAN y PRD pidieron al Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) una estrategia puntual y blindaje para la jornada electoral.

Junto con el PVEM, MC y NA, coincidieron en que es necesario blindar las 20 mil 979 casillas, cuando se cuenten los votos, el traslado del material y el desarrollo de los cómputos formales en las juntas locales municipales y distritales por los riesgos que existe en puntos del estado.

También denunciaron nuevos actos de violencia en los municipios de Hueyapoxtla, Teoloyucan, Atizapán, Nextlalpan y Ocuilan, previo a la jornada electoral. De Morena y del PT no registraron asistencia a la sesión ni hubo conexión remota.

La consejera presidenta, Amalia Gómez Pulido, informó que todas estas inquietudes se transmitieron en la mesa política, donde se expusieron las estrategias que se han implementado.

El representante del PRI, Víctor Capilla Mora, denunció que este lunes en Hueyapoxtla balearon el automóvil del candidato a alcalde. En Teoloyucan atenta-

Posturas

ron contra el comisario de Seguridad, que se debate entre la vida y la muerte, mientras que integrantes de la planilla de PAN, PRD, PRI y NA han sido víctimas de amenazas.

El perredista, Agustín Uribe aseguró que hace tres días el candidato a presidente municipal de Ocuilan fue amenazado por dos personas armadas.

Alfonso Bravo Álvarez Malo, del PAN, por su parte dijo que en Atizapán empieza a circular mensajes para generar miedo; en Nextlalpan ya hay efervescencia y gente que busca violentar la elección nuevamente.

De Nueva Alianza, Efrén Ortiz pidió impulsar una campaña para que el electorado puede votar con seguridad, libertad y en paz. En tanto, Paulina González, del PVEM consideró necesario blindar las votaciones y el cómputo.

Anselmo Cruz, de MC, advirtió que con esta violencia hay intereses que no son políticos, por lo cual urge una estrategia clara para este 2 de junio. ■

Partidos piden garantizar el escrutinio y cómputo

Vuelven a pronunciarse representantes de partidos políticos por hechos de inseguridad

Lilia González

En el marco de la 5ª Sesión Ordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), las representaciones partidistas solicitaron a la autoridad electoral garantizar que el proceso de escrutinio y cómputo que se efectuará en las Juntas Municipales y Distritales, se llevarán a cabo sin problema alguno.

Lo anterior al indicar que el clima de inseguridad presente en diversos municipios de la entidad, debe encender la alerta para que en caso de no haber condiciones favorables, el IEEM atraída el escrutinio y cómputo de municipios y distritos donde se vislumbre violencia.

A la par, solicitaron a los consejeros gestionar ante las autoridades del gobierno federal, estatal y municipal, reforzar la seguridad no sólo durante la Jornada Electoral sino también al término de ésta para garantizar que en el Estado no exista robo de urnas, quema de casilla o tomas de Juntas Municipales.

El representante del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Víctor Capilla Mora dio cuenta que en Hueycoxtila fue baleado el vehículo de su candidato a presidente municipal, mientras que en Teoloyucan, varios de sus candidatos a una regiduría han sido amenazados.

Agustín Uribe, representante del Partido de la Revolución Democrática indicó que su candidato a presidente municipal de Ocuilán

también ha sido amenazado, mientras que por parte de Acción Nacional, Alfonso Bravo Álvarez Malo evidenció que en municipios como Atizapán de Zaragoza, Nextlalpan, Tecámac, Hueycoxtila y en los de la región sur ha arreciado la violencia política.

A los llamados de reforzar las medidas de seguridad se sumó el Partido Verde Ecologista de México, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, mientras que el resto de los partidos de la alianza “Sigamos Haciendo Historia” no fijaron posturas al respecto.

